













BOLETÍN DE PRENSA Guadalajara, Jalisco; 3 de febrero de 2015

¡Los mejores 4 municipios er transparencía son de Jalisco!

<u>El Salto, Chapala, Tepatitlán, Zapotlanejo y Puerto Vallarta reprobados.</u>

El Colectivo Ciudadanos por Municipios Transparentes (CIMTRA) trabaja en la promoción de la transparencia mediante evaluaciones periódicas a Gobiernos municipales en todo el país. Los campos que se someten a revisión son los de información ciudadana, comunicación gobierno-sociedad y atención ciudadana.

La más reciente evaluación (décima vuelta) que fue realizada durante el mes de noviembre y diciembre de 2014 sobre Ayuntamientos (CIMTRA-Jalisco): Puerto Εl Salto, Guadalajara, Tamazula de Gordiano, Tlajomulco de Zúñiga, Tlaquepaque, Tonalá, Tepatitlán de Morelos, Chapala, Zapopan y Zapotlanejo, arrojó los siguientes resultados:

1. Igual que la evaluación pasada 6 municipios aprobaron: Tlajomulco y Zapopan con 100 puntos, Tamazula de 92 puntos alcanzó el 100 en esta evaluación, Tlaquepaque subió 4 puntos hasta 83.7 puntos, Guadalajara de 74.5 a 91.5 y Tonalá aunque aprobó aunque bajó casi 10 puntos hasta 62.5 puntos. Cinco municipios reprobaron en transparencia: Puerto Vallarta (53.5); Zapotlanejo en una reducción destacable (19.9) Tepatitlán (33.8) Chapala (18.8) y El Salto en un ridículo papel opaco donde en ninguna

evaluación desde 2004 ha aprobado obtuvo 17.2 puntos, el peor de los municipios. El promedio total de los municipios fue el de 61.9 puntos porcentuales, por segunda vez aprobatoria pero con 4 puntos menos que la evaluación pasada.

Tamazula en un esfuerzo muy importante igualó a Tlajomulco y Zapopan como los mejores municipios evaluados no solo en Jalisco sino a nivel nacional, Tlajomulco se ubica en este lugar por quinta ocasión consecutiva mientras que Zapopan lo hace por segunda vez. Por esa razón de desempate Tlajomulco es primer lugar nacional, Zapopan segundo y Tamazula tercero, también importante destacar el cuarto lugar nacional del municipio Guadalajara.

Municipio	Estado	Calif.	Lugar
Tlajomulco	Jal.	100	1
Zapopan	Jal.	100	2
Tamazula de G.	Jal.	100	3
Guadalajara	Jal.	91.5	4
Navojoa	Son.	87	5
Puebla	Pue.	86.6	6
Ciudad Juárez	Chih.	84.6	7
Tlaquepaque	Jal.	83.7	8
Mérida	Yuc.	77	9
Cuncunul	Yuc.	- 71	10

En esta evaluación los bloques más transparentes fueron: Atención Ciudadana (88%) y Cabildo (78%). Y los bloques más opacos son: Consejos (46%), Obras (52%) y Gastos (53%).



.













i. Tlajomulco, Zapopan y ahora Tamazula obtuvieron la calificación básica, atendiendo todas las recomendaciones de Cimtra.

ii. Guadalajara se recuperó casi 20 puntos para alcanzar el 4to nivel nacional.

Lo lamentable: El Salto NUNCA ha aprobado la evaluación Cimtra, que se le ha hecho en 8 ocasiones, y no es cuestión de administraciones, es cuestión de voluntad. Hay que recordar que no solo El Salto ha tenido desempeño tan negativo, la evaluación al municipio de Sayula en agosto de 2014 fueron tan solo de 2.8 puntos.

iii. <u>Lo inadmisible</u>: Que los apartados más opacos sean los más propicios a corrupción, como lo son gastos y obras, los cuales deberían de ser prioridad en las administraciones municipales.

iv. El promedio general disminuyó de 65% a 62%.

Cimtra logró firmar en diciembre pasado un convenio de colaboración con el gobierno municipal de El Salto, con el fin de transparentar su administración.

A partir de esta evaluación CIMTRA-Jalisco ha acordado generar líneas de investigación académica sobre irregularidades presentadas en materia de transparencia y gastos de los municipios; también en un afán de incidir más en lograr la total transparencia municipal se tramitarán ante el ITEI recursos de transparencia para aquellos municipios omisos de la Ley de Transparencia e información Pública del Estado de Jalisco.

Usar hashtag #JaliscoTransparente

#CIMTRAevalúa